

**Rafael Álvarez Cordero****Médico y escritor**

raalvare2009@hotmail.com

Facebook Bien y de Buenas – Rafael Álvarez Cordero

De muertos y muertes

Si has perdido a un ser querido, debes reaccionar y votar, si has sido víctima de atraco, secuestro, robo o violencia, debes reaccionar y votar.

La indiferencia del mexicano ante la muerte se nutre de su indiferencia ante la vida.

Octavio Paz

En París, en noviembre de 2003, la Unesco distinguió a la festividad de Día de Muertos como una de las Obras Maestras del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad, "una de las representaciones más relevantes del patrimonio vivo de México y del mundo, y una de las expresiones culturales más antiguas y de mayor fuerza entre los grupos indígenas del país, ya que recuerda el lugar del individuo en el seno del grupo y contribuye a la afirmación de la identidad".

En estos días, en los panteones del país se volvió a recordar a quienes ya no están aquí, tradición que hoy cobra una nueva dimensión en México, porque nunca en la historia habíamos tenido tal mortandad, hemos roto todos los récords de muertes por homicidio, más de 175 mil; desapariciones, más de 100 mil; muertes por covid-19 y cáncer, 600 mil; muertes por feminicidio, más de 10 al día, y cifras incontables de agresiones, violaciones, y demás que convirtieron ya este sexenio en el más funesto de la historia.

Pero, además, como vemos en estos días, tras el paso del huracán Otis por Acapulco el pasado 24 de octubre, el gobierno fue incapaz de reaccionar de inmediato, el señor Presidente literalmente se paralizó, calló ante la tragedia, intentó viajar en una camioneta que se detuvo en un mar de lodo, nunca estuvo ni ha estado presente con los damnificados y aún hoy su proyecto de reconstrucción es incongruente, impráctico, limitado y mentiroso.

Y si a esto añadimos la muerte o graves deformaciones de las instituciones creadas para servir a los mexicanos, aeropuerto de Texcoco, estancias infantiles, desayunos escolares, Seguro Popular, Conacyt, INE, Inai, Fonden, así como

los fracasos de Pemex, AIFA, Tren Maya y muchos más, confirmamos que el señor Presidente no ha sabido gobernar y su sexenio es ya un sexenio perdido.

La fotografía publicada en los medios del señor Presidente solo, frente a una mesa vacía, meditando e incapaz de reaccionar, será recordada siempre; muchos analistas, investigadores, comunicadores nacionales y extranjeros han criticado esta parálisis porque contrasta con la reacción activa y efectiva de otros presidentes frente a la tragedia; dos de ellos expresaron su punto de vista.

"Me gustaría que llegue (a la Presidencia) alguien que escuche a la gente y reconozca lo complejo que son sus problemas, que no explote esas necesidades creando un discurso demagogo, prometiendo cosas que no serán cumplidas, que no divida a la sociedad, impulse las reformas que nuestros países necesitan y que no mientan", Ernesto Zedillo. "México está en peligro y es una democracia a punto de caer, y eso es importante repetirlo una y otra vez. Sus instituciones están bajo el constante ataque del Presidente de la República". Felipe Calderón.

Por eso es urgente que nos demos cuenta cabal de la situación de la emergencia en que vivimos, porque nuestras vidas, nuestras libertades, las instituciones que son base de la República y la democracia misma están en peligro, y aún hoy una buena parte de los ciudadanos no tiene interés o intención en votar.

Si has perdido a un ser querido, debes reaccionar y votar, si has sido víctima de atraco, secuestro, robo o violencia, debes reaccionar y votar, si no has recibido la ayuda que el gobierno tiene que darte, debes reaccionar y votar, si perdiste el trabajo, cancelaron tu beca o recibes amenazas al trabajar, deber reaccionar y votar, y si nunca has votado, vota, porque en estos momentos cruciales para el país, lo único que contará su será tu voto para que la oposición tenga mayoría en las Cámaras y se detenga la avalancha mortal que nos amenaza.

"Tu voz, tu voto".

El proyecto de reconstrucción del Presidente es incongruente, impráctico, limitado y mentiroso.